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人大代表建言献策

推进郑登洛城际铁路建设
打造国际黄金旅游线路

连日来，出席省十三届人大一次会议的代表们聚焦民生、关注民情，从教育、城市建设、交通旅游、
美丽乡村等方面积极建言献策，听听他们都说了啥？ 郑报融媒记者 裴蕾 张竞昳 李娜 赵文静

“百年大计，教育为本。消
除‘大班额’等教育问题虽然不
是个新话题，但我还想提出相
关建议。”省人大代表韩流群提
出了“关于振兴教育，逐步消除
‘大班额’，解决适龄儿童少年
‘入园难、入学难’的建议”。

韩流群代表特提出建议：

建议进一步增加教育投入，加
快城区幼儿园、中小学建设速
度，适应教育发展需求。应把
学校建设和消除“大班额”问题
作为民生工程纳入市政府年度
目标考评体系。

建议合理利用社会资金办
学，兴办民办优质教育，以补充公

办教育之不足，逐步分流部分学
生进入民办学校，减少社会教育
需求对公办学校的压力。

建议兜牢教育底线。加强
对不同形式办学的监管力度，
确保教育专项规划中确定的教
育用地全数用于学校、幼儿园
建设。

教育

不遗余力消除“大班额”问题

为孩子系好人生的第一粒扣子
省人大代表王嘉惠20多年

来一直从事德育教学工作，他建
议学校加强基础教育阶段学生
的德育教育。

“习近平总书记在2014年就
提出，人生的扣子从一开始就要

扣好，他把人的成长，孩子价值观
的确立，形容成扣扣子，如果第一
粒扣错了，剩余的都会扣错，现在
从中央到地方，强调立德树人是
根本任务。譬如，教育部出了中
小学德育工作指南，整个九部委

联合发文，整治校园欺凌霸凌。”
王嘉惠说，初中阶段是价值观形
成的关键期，建议学校定期开展
德育实践活动，成立家长学校，确
保家庭教育、学校教育、社会教育
“三位一体”协同推进。

综合管廊和海绵城市建
设，是转变城市建设方式、提高
新型城镇化质量的重要举措，
是补齐城市地下基础设施建设
“短板”、打造经济发展动力的
重大民生工程。“建议我省大力
推进综合管廊和海绵城市建
设。”省人大代表杨东方提出。

杨东方代表说，目前，郑州
市通过竞争性评审，和广州、青

岛、杭州、成都、合肥等城市一
起入选了2016年全国地下综合
管廊试点城市，我省确定了郑
州、洛阳、许昌、商丘等8个省级
海绵城市建设试点城市。综合
管廊和海绵城市建设已经在全
省全面开展，并且明确提出到
2020年，全省力争开工建设地
下综合管廊1000公里以上。

杨东方代表建议，目前，综

合管廊、海绵城市在国家层面
的相关技术规范还不完善，建
议抓紧制定在设计、施工、造
价、运行管理等方面的“省
标”，规范建设标准。同时，综
合管廊管线入廊费定价也没
有列入物价定价目录，建议研
究将入廊费标准列入省级定
价目录，从而确保管线入廊和
正常运营。

城市建设

大力推进综合管廊和海绵城市建设

交通旅游

推进郑登洛城际铁路建设
打造国际黄金旅游线路

修建一条城际铁路，将
郑州天地之中、洛阳龙门石
窟、西安兵马俑三处著名世
界历史文化遗产连接起来，
打造出一条国际黄金旅游线
路如何？省人大代表杨金军
等提出了“关于加快推进郑
登洛城际铁路建设的建议”。

杨金军代表说，作为这
一国际黄金旅游线路的关键
环节，就是要加快推进郑登
洛城际铁路建设。该城际
铁路的建设，将对挖掘、传
承、弘扬华夏历史文明，增
强河南文化软实力，加快郑

州国家中心城市建设具有
重要意义。

“由省政府出资并主导
建设的郑登洛城际铁路，对
登封市的旅游产业发展将
起到重要的带动作用，该
铁路的可研报告编制、入
地勘察、方案设计等工作
已经开展，但由于种种原
因，该铁路项目还没有开
工建设。”杨金军代表建
议，由省政府协调各相关
部门及单位，解决制约该项
目推进的问题，争取尽快实
质性开工建设。

关键词：美丽乡村创新驱动

在河南设知识产权法院
推进创新驱动发展

为推进我省“三区一群”
国家重大战略实施，尤其是
河南自贸区建设和郑洛新国
家自主创新示范区建设，省
人大代表王洪彬建议，争取
在我省设立知识产权法院，
加快推进河南知识产权强省
试点省建设，推进创新驱动
发展。

“设立知识产权法院是

河南知识产权司法实践的需
要。省高级人民法院工作报
告指出，五年来共审结知识
产权案件 18504件。随着我
省创新驱动发展、经济转
型，此类案件势必会增加。”
在王洪彬看来，设立知识产
权法院对于优化我省司法资
源，打造创新河南都有积极
的意义。
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